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衆議院予算委員会ニュース 

平成 30.4.11 第 196 回国会第 21 号 

 

4 月 11 日（水）、第 21回の委員会が開かれました。 

 

１ 予算の実施状況に関する件 

・公文書管理問題等について、安倍内閣総理大臣、麻生財務大臣、加藤厚生労働大臣、世耕経済産業大臣、小野寺防

衛大臣、菅国務大臣、梶山国務大臣、山田総務大臣政務官及び政府参考人並びに参考人に集中審議を行いました。 

（参考人）東京電力ホールディングス株式会社代表執行役社長   小早川智明君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

柴山昌彦君（自民） 

・防衛省の日報問題に関し、正確な実態報告に基づいて、

体制の整備等、安全保障の議論を行うことが必要と考

えるが、小野寺防衛大臣の所感を伺いたい。 

・学校法人森友学園の国有地売却事案及び決裁文書書換

え問題の原因は、国益よりも省益を優先する財務省の

体質の問題にあると考えるが、再発防止に向けた取組

について麻生財務大臣の見解を伺いたい。 

・公文書管理について、電子化や電子決裁の推進が必要

と考えるが、省庁によって公文書の電子決裁の割合に

ばらつきが生じている理由及び今後の取組方針を伺い

たい。 

 

伊佐進一君（公明） 

・平成 32 年までの復興期間にこだわることなく、東日

本大震災からの復興に取り組む必要があると考えるが、

同復興に向けた安倍内閣総理大臣の決意を伺いたい。 

・防衛省行政文書管理規則が定められているにもかかわ

らず、防衛省の日報問題が生じたことを踏まえ、現行

の文書管理制度の問題点について、梶山国務大臣の見

解を伺いたい。 

・北朝鮮問題に関し、その実現の是非も含め北朝鮮との

首脳会談についての安倍内閣総理大臣の見解を伺いた

い。 

 

川内博史君（立憲） 

・加計学園の国家戦略特区における獣医学部新設の申請

について、安倍内閣総理大臣は平成 29年１月 20 日の

国家戦略特区諮問会議で初めて知ったとしているが、

事実であるか伺いたい。 

・森友学園の国有地売却事案について、財務省近畿財務

局はごみの撤去費用が不明確であるとの書面への署名

を学園側に求めたのか伺いたい。 

・平成 29 年２月の財務省が菅国務大臣に森友学園の国

有地売却事案の経緯を説明した際に、決裁文書に安倍

内閣総理大臣夫人の名前が記載されていることを報告

したか伺いたい。 

 

枝野幸男君（立憲） 

・平成 27 年４月２日首相官邸において、学校法人加計

学園の獣医学部新設を巡り柳瀬内閣総理大臣秘書官

（当時）と愛媛県及び今治市の職員が面会したとする

報道の事実関係について、安倍内閣総理大臣に伺いた

い。 

・学校法人森友学園の国有地売却事案について、ごみの

撤去費に関する口裏合わせを財務省の誰が同学園側の

誰に依頼したのか伺いたい。 

・陸上自衛隊イラク派遣部隊の日報問題について、平成

29 年３月に日報の存在を把握しておきながら、小野

寺防衛大臣に本年３月まで報告しなかったことは不適

切であると考えるが、小野寺防衛大臣の見解を伺いた

い。 

 

玉木雄一郎君（希望） 

・安倍内閣総理大臣が、学校法人加計学園が国家戦略特

区又は構造改革特区において獣医学部を新設する意図

を有していることを初めて知ったのは、平成 29 年１

月 20日で間違いないか。 

・愛媛県が作成を認めたメモには、安倍内閣総理大臣と

加計学園理事長との会食における会話内容に基づいて

柳瀬内閣総理大臣秘書官（当時）から助言があったこ

とが記載されているが、会食における会話内容の真偽

について安倍内閣総理大臣に伺いたい。 

・学校法人森友学園への国有地売却事案において、財務

省による同学園への口裏合わせの依頼等、不適切な対

応が新たに明らかになっているが、これを受けてもな

お、約８億円の値引き金額は適正だったと考えるか、
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安倍内閣総理大臣に伺いたい。 

 

今井雅人君（希望） 

・愛媛県が作成を認めたメモには、平成 27 年４月２日

に、同県の職員等が、柳瀬内閣総理大臣秘書官（当

時）等と面会したことが記載されているが、その真偽

について安倍内閣総理大臣に伺いたい。 

・上記メモには、柳瀬秘書官等が、愛媛県の職員等に対

して、国家戦略特区への申請に際しての助言をしたこ

とが記載されているが、これは安倍内閣総理大臣の指

示を受けたものか。 

・学校法人森友学園への国有地売却事案について、財務

省による同学園への口裏合わせの依頼や、籠池森友学

園理事長（当時）が財務省にしばらく身を隠してほし

いと指示を受けた旨主張している点について、財務省

理財局内でやりとりされたメールを国会に提出するべ

きではないか。 

 

岡本充功君（希望） 

・大臣や政府参考人の答弁内容について秘書官に対し意

見を述べることがあるか、安倍内閣総理大臣に伺いた

い。 

・野村不動産社員の過労自殺について、平成 29年 12月

26 日に労災認定がなされているが、加藤厚生労働大

臣が労災申請が出されていたことを知った時期を伺い

たい。 

・高度プロフェッショナル制度の対象となる年収 1,000

万円以上の労働者の月額基本給は約 39 万円と試算さ

れるが、この試算結果について厚生労働大臣の見解を

伺いたい。 

 

原口一博君（無会） 

・森友学園への国有地売却等に関する決裁文書の書換え

等の問題に関し、元の文書の公開が遅れているのは、

原本の文書から一部を抜き取っているため元がどのよ

うなものだったか分からなくなっているからではない

か。 

・財務省から籠池氏に対して身を隠すように依頼した事

実はあるのか。誰の指示に基づき誰が依頼したのか。 

・森友学園に対する国有地売却に関して、10 年の定期

借地権を付与することを決定する際に財務省は同学園

の事業計画を確認したのか。 

 

丸山穂高君（維新） 

・愛媛県職員が作成したとされる平成 27 年４月２日の

首相官邸における柳瀬内閣総理大臣秘書官（当時）等

との面談メモが内閣府、文部科学省及び農林水産省に

配布されている可能性があるとの報道があった。早急

に文書の有無について調査し公表する必要があるので

はないか。 

・防衛省の日報問題は安倍内閣総理大臣が進めようとし

ている憲法第９条の改正に悪影響があるのではないか、

見解を伺いたい。 

・決裁文書のみならず公文書全体の管理の在り方を国会

で議論する必要があるのではないか、安倍内閣総理大

臣に伺いたい。 

 

宮本岳志君（共産） 

・愛媛県が柳瀬内閣総理大臣秘書官（当時）等との面談

に関するメモの存在を認めている以上、安倍内閣総理

大臣の関与に言及した人は一人もいないとの総理答弁

は撤回すべきではないか。 

・学校法人森友学園への国有地売却事案について、財務

省から同学園への口裏合わせが発覚した今でも約８億

円の値引き金額が適正だったと考えるか、安倍内閣総

理大臣に伺いたい。 

・同事案に関する会計検査院の報告における土地売却価

格の算定根拠が十分確認できないとの指摘についての

安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


